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Introdução 

Jaíba é um distrito do município baiano de Feira de Santana. É
uns dos distritos mais próximo ao centro da cidade, e conta
com uma população de quase 5 mil habitantes. 
Nesse Livro iremos abordar a historia de um distrito que aos
poucos foi se desenvolvendo e dando mais facilidade de vida
para os moradores. Este livro está dividido em quatro capítulos
que se referem as principais conquistas do distrito.

                                                                                        



I Capítulo: Como o distrito foi fundado

No século XIX no ano 1910, tinha uma fazenda chamada
Fortaleza, que seu dono se chamava Martiniano Freire, algumas
pessoas que trabalhavam pra ele, não tinham condições de ter
sua própria casa, ele resolveu construir casas e doar para os
trabalhadores como  forma de pagamento, e aos pouco a
população foi aumentando, e tornando uma pequena vila, que
chegou ao ponto de se tornar um distrito. Com a chegada do
novo prefeito Nilton Falcão, vendo que a população estava
crescendo e se desenvolvendo, resolveu substituir o nome de
Fortaleza por Jaíba, com isso o Prefeito foi doando pedaços de
terras para os moradores, e aos poucos foi formando uma
grande população que intensificou seu crescimento
demográfico.



II Capítulo:  Transporte 

Naquela época os moradores enfrentavam uma enorme

dificuldade em obter transportes para se deslocar ao centro da

cidade. Os mesmo se deslocavam a pé, outros em animais

como: mulas, jumentos e cavalos, depois de algum tempo de

muito sofrimento, um morador conseguiu comprar um

caminhão que era conhecido como “pau de arará” que facilitou

bastante a vida das pessoas, pois eles não se cansavam muito

para chegar até ao centro.

 Com muito esforço um morador do distrito que se tornou

administrador, conseguiu trazer algumas combis que na época

eram conhecidas como “marinete”, para o distrito.



  Já com o inicio do novo Governo do prefeito José Ronaldo de

Carvalho os mesmo observando que a população

estava crescendo rapidamente, trouxeram mais facilidades para

os moradores, colocando Ônibus e transportes alternativo

“Sprint” para a melhoria da comunidade. Mais infelizmente ainda

temos uma dificuldade nos horários de rotação a partir das

20:30 ás 22:00 horas da noite, pois tem vários moradores que

estudam e trabalham , não

encontram mais carro para retornar pra suas casas, com isso a

população do distrito vem buscando melhorias nos transportes

para todos. 



III Capítulo: Posto de Saúde do Distrito

Outra dificuldade que a população enfrentavam na quela época,

era em relação à saúde publica, pois no distrito não tinha

atendimento medico, quando alguém precisasse ir ao Hospital,

outras pessoas que tinham transporte se disponibilizavam para

dá socorro. Por muito lutar, o  morador Samuel Neri, junto com

administrador Bento de José Oliveira, doou um espaço para

construir um posto de saúde, para atender as necessidades dos

moradores do distrito e das comunidades vizinhas,

hoje atualmente tivemos muitas melhorias, pois se encontra

uma ambulância disponível 24 horas por dia para atende-los as

necessidades de todos os habitantes do distrito. 



IV Capítulo: Construção da escola

A escola era localizada em um espaço muito pequeno, por este
motivo tinham cota de matriculas, mais devido o crescimento da
população, Samuel Neri, novamente concedeu um  novo espaço
para a construção de uma nova escola, hoje essa escola é
conhecida como Escola municipal XV de Novembro. A escola
recebe alunos do distrito e das comunidades vizinhas, e devido
ao crescimento dos moradores no distrito, a escola precisou
ser ampliada, construiu novas salas para o Ginásio, atualmente
são matriculados cerca de mil alunos no ensino fundamental a
9º ano. Ainda esse ano no governo do Prefeito José Ronaldo de
Carvalho, a escola foi reformada e beneficiada com novos
materiais, e atualmente todas as



 salas tem ar condicionados, novas cadeiras, uma sala de

informatica, trazendo mais conforto e facilidades na

aprendizagem dos alunos.



Conclusão

De acordo com todo conteúdo que abordamos nesse livro,

podemos perceber que nossa comunidade passou por

momentos muito difíceis, e como muita luta e dedicação

conseguiu mudar essa realidade, podemos dizer que valeu apena

cada esforço, pois atualmente vivemos em uma comunidade

com melhorias de vida e mais oportunidades para os habitantes

do distrito. 



Referências:

Entrevistamos alguns moradores do distrito que vivenciou o

desenvolvimento. 

Mota, João. Morador do distrito a 80 anos.

Madalena, Maria. Moradora do distrito a 90 anos.

Santos, Lindaura. Moradora do distrito a 50 anos.

Lima, Reginaldo. Morador do distrito a 68 anos. 


